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  Jemgum, den 02.03.2018 

 

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SV EMS Jemgum 

 

am 23.02.2018, 19.00 Uhr, Vereinsheim 
 

 

Teilnehmer:  58 

 

 

 

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende, Hans – Joachim Behrends,  eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr und 

begrüßt die anwesenden Sportkameraden, sowie die Pressevertreter und den Bürgermeister  

der Gemeinde Jemgum, Hans-Peter Heikens, sowie vom NFV Kreis Leer Johann Schön, vom 

KSB Egge Mansholt und den Bezirksehrenbeauftragten des NFV Ostfriesland Alwin Harberts. 

 

Zum Gedenken an die Verstorbenen des letzten  Jahres wird eine Gedenkminute eingelegt.  

Verstorben sind die Sportkameraden Knut Hetzke, Annita Veldkamp, Hinrich Sluiter, Gisela 

Struckholt, sowie Klaus Nitters. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird einstimmig festgestellt. 

 

Es ist keine Anfrage eines Mitgliedes vor der Versammlung eingereicht worden.  
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Behrends weist darauf hin, dass nur Mitglieder, die heute das 16. Lebensjahr vollendet 

haben, abstimmen dürfen.  

 

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 4  :  Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 

10.03.2017 

 

Das  Protokoll der letzten  Jahreshauptversammlung ist auf der Homepage veröffentlicht 

worden. Jeder hatte die Möglichkeit das Protokoll zu lesen. 

 

Wortmeldungen kommen nicht. 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5: Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 

 

Mit ein wenig Wehmut blickt Hans-Joachim Behrends auf das vergangene Jahr, sowie auf die 

zahlreichen Jahre seiner Amtszeit zurück. In den vergangenen Sitzungen hatte er darauf 

hingewiesen, dass seine Amtszeit am heutigen Tage enden wird und ein neuer Vorstand 

gesucht werden muss. 

Zu Beginn seiner Amtszeit verzeichnete der SV EMS die gleiche Mitgliederzahl wie heute. In 

den Jahren bis 2007 war der Höhepunkt mit 723 Mitgliedern erreicht. Danach ging die Zahl 

der Mitglieder stetig, im Schnitt um 12, weiter zurück, so dass wir heute den Stand wie etwa 

vor 18 Jahren haben, so Behrends. Gründe gibt es genügend. Scheinbar zahlen die Sportler 

lieber einen Monatsbeitrag von 30 und mehr Euros, um eine der sog. Mucki-Buden 

aufzusuchen. 

Für uns als SV EMS bedeute dies, dass wir einige Abteilungen schließen mussten. Im Jahr 

2017 waren dies die Sparte Karate und Yoga.  In den Jahren zuvor waren bereits die Tennis- 

und Tischtennissparten geschlossen worden. 

Am heutigen Abend erreichte uns dann die nächste Hiobsbotschaft. Auch die Herzsportgruppe 

wird ihren Übungsabend nach 13 Jahren einstellen müssen. War es in den vergangenen 

Jahren immer wieder schwierig einen Arzt für die Gruppe zu gewinnen, war es noch 

schwieriger einen neuen Übungsleiter  zu finden bzw. neu auszubilden. Unser 74-jähriger 

Übungsleiter, Dieter Weelborg,  hatte bereits seit längerem angekündigt, dass er selbst 

gesundheitliche Probleme hat und die Gruppenführung nicht mehr aufrecht halten kann. 

Aufgabe des neuen Vorstandes wird sein, diesen Negativtrend des Mitgliederrückganges zu 

stoppen. Weniger Mitglieder heißt auch weniger Beitragseinnahmen, so Behrends. 

Umbaumaßnahmen konnten im letzten Jahr auch vollzogen werden. So wurde uns nach 

Auflösung des Schützenvereines eine Fläche der ehemaligen Schießhalle von der Gemeinde 

zur Verfügung gestellt, die wir zu dringend benötigten Umkleidekabinen umbauen konnten. 

Hierfür nochmals großen Dank an Ewald Heikens für die Durchführung der Baumaßnahme. 

Offen steht noch die Verlängerung des Containeraufbaues. Hier hat uns das Fachpersonal 

der Firma AntiSchall gefehlt, die das vergangene Jahr für einen Großauftrag gebunden 

waren. Diese Baumaßnahme soll aber im März dieses Jahres noch vollzogen werden, so die 

Aussage vom AntiSchall-Inhaber Gerhard Groenewold.  

Auch soll die Barriere hinter dem südlichen Tor am Hauptplatz noch erneuert werden. 

Material steht zum Teil noch zur Verfügung. 



Als letzte Maßnahme sollte ein Windschutz hinter dem südlichen Tor am neuen Sportplatz 

angelegt werden. Die Büsche und Sträucher hierfür werden uns von der hiesigen Jägerschaft 

gespendet. Leider konnte aufgrund des widrigen Wetters die Maßnahme nicht durchgeführt 

werden. Sie soll bis Ostern 2018 auch abgeschlossen werden. 

Auch im Jahr 2017 konnten wir wieder mit dem Landkreis Leer und dem Zentrum für Arbeit 

zusammen arbeiten. Im Rahmen von Arbeitsmarktprogrammen wurden uns über die 

Flüchtlingsintegrationsmaßnahmen und der Sozialen Teilhabe am Arbeitsmarkt Arbeitskräfte 

zugesichert. Das Flüchtlingsprogramm war zwar zugesichert, die genehmigten 2 

Asylbewerber wurden uns, trotz mehrfacher Nachfrage, nicht geschickt.  Für das Programm 

Soziale Teilhabe haben wir eine Arbeitskraft einstellen können. Dieser steht uns seit dem 

01.05.17 zur Verfügung und bleibt bis zum 31.12.18. Es bleibt zu hoffen, dass auch für das 

Jahr 2019 wieder Arbeitsmarktprogramme neu aufgelegt werden. 

Auch im vergangenen Jahr war eine wichtige Einnahmequelle die Vermietung des 

Vereinsheimes. Wichtig ist, dass die Räumlichkeiten sich in einem sauberen Zustand  

befinden. An der Reinigung und Instandhaltung darf auch in Zukunft nicht gespart werden. 

Im Januar 2018 fand die neunte Rot-Weiße Nacht statt. Mit dem Besuch von ca 140 Gästen 

kann man zufrieden sein. Aber auch hier bröckeln langsam die Besucherzahlen. Von daher 

muss man sich für die Zukunft sicherlich Gedanken über die Ausführung des Vereinsfestes 

machen. 

Viele Sachen sind in den vergangenen Jahren angestoßen worden. Bau einer Flutlichtanlage, 

Bau eines 2. Sportplatzes, Aufstellung eines Verkaufscontainers, um nur einige zu nennen. 

Personal für unsere Mannschaften kamen und gingen. Viele Personen konnten in den letzten 

18 Jahren meiner Vorstandstätigkeit begrüßt und verabschiedet werden. Ebenso wurden 

Abstiege bedauert, aber auch viele Meisterschaften gefeiert, so Behrends rückblickend. 

Vorsitzender Behrends versäumte es auch nicht, allen Abteilungsleitern, allen Übungsleitern, 

allen Trainern und Betreuern, allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern und nicht zuletzt 

auch seinen Vorstandskollegen,  für die für den SV Ems Jemgum geleistete ehrenamtliche 

Arbeit zu danken. Auch ging der Dank an all die Sponsoren, die einen Spielbetrieb noch 

möglich machen. Abschließend ging sein besonderer Dank an seine Ehefrau Brunhilde. Ohne 

ihre Begleitung und Unterstützung wäre dieses Ehrenamt in seiner Form nicht zu erledigen 

gewesen. 

 Eine Aussprache zum Bericht wird nicht gewünscht. 

 

 

TOP 6: Jahresrechnung 2017 

 

Geschäftsführer Bugiel stellt die  Jahresrechnung 2017  den Mitgliedern vor. Einnahmen von 

86.529,42 €, stehen Ausgaben in der gleichen Höhe gegenüber.  Die einzelnen Positionen der 

Ein- und Ausgaben werden nacheinander abgehandelt. Fragen kommen nicht. 

 

 

TOP 7: Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben 

 

Einige Positionen des vorgelegten, genehmigten Haushaltsplanes haben den Haushaltsansatz 

überschritten. Die Positionen werden den Mitgliedern vom Geschäftsführer Bugiel erklärt. 

Die überplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig von der Versammlung genehmigt.  

 



 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer  

 

Kassenprüfer Uwe Flink und Karl-Werner Siebrands haben die Kasse geprüft. Siebrands 

berichtet, dass die Kasse stichprobenartig geprüft wurde, die Kasse sachlich, rechnerisch und 

korrekt geführt wurde. Es gab keine Beanstandungen. 

 

 

TOP 9: Entlastung für das Haushaltsjahr 2017 

 

a.) Geschäftsführer 

Karl-Werner Siebrands  beantragt die Entlastung des Geschäftsführers  

 

Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

b.) Gesamter Vorstand 

Weiter beantragt Siebrands  die Entlastung des gesamten Vorstandes. 

 

Auch diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.   

 

 

TOP 10: Beschlussfassung Haushalt 2018 

 

Der neue Haushaltsplan liegt den Mitgliedern in schriftlicher Form vor. Ausgaben in Höhe 

von 93.000 €, stehen Ausgaben in gleicher Höhe gegenüber. Einwände hierzu kommen nicht. 

Der Haushalt 2018  wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 11: Änderung der Vereinssatzung gem. Anlage 

 

Die jetzige Vereinsfassung sieht vor, dass der Vorstand mit drei Beisitzern besetzt ist. Gem. 

der Anlage soll der § 11 Ziffer 1 dahingehend geändert werden, dass künftig vier 

Beisitzer(innen)  dem Vorstand angehören. 

Die Versammlung beschließt einstimmig, dass diese Änderung vollzogen wird und die 

Satzung entsprechen abgeändert wird. 

 

TOP 12: Verabschiedung von Vorstandsmitgliedern und Übungsleitern 

 

Gaby Hommers hat die Spartenführung des Lauftreffs nach über 10-jähriger Führung an 

Bettina Pilney abgegeben. Hierfür gilt ein besonderer Dank an Gaby.  Ein großer Dank gilt 

auch Bernhard Lübbers, der im Januar sein Traineramt niedergelegt hatte. Unter seiner 

Führung wurden drei Meisterschaften in Folge gewonnen, die unsere 1. Herren bis in die 

Bezirksliga spülte. Eine Spielklasse, die wir vorher nie erreicht hatten. Leider konnte die 

Spielklasse nur ein Jahr gehalten werden. Momentan steht die Mannschaft im Mittelfeld der 

Ostfrieslandliga. 

Die Vorstandsmitglieder Tim Philipps, Martin Sinning, Gerhard Groenewold und Ewald 

Heikens werden sich aus der künftigen Vorstandsarbeit zurückziehen. Auch ihnen gilt ein 

besonderer Dank. Allen Mitgliedern wurden kleine Präsente, sowie Blumensträuße 

übergeben.  



Die Verabschiedung von Hans-Joachim Behrends übernimmt Arnold Venema. Als ehemaliger 

Vorsitzender des Vereines kennt er die Arbeit, die in ein solches Ehrenamt hinein gesteckt 

wird.  Großer Dank,  für 18 lange Jahre der Vorstandsarbeit, in der im Verein vieles bewegt, 

umgekrempelt und neu installiert wurde. Ohne den Antriebsmotor Behrends wäre sicherlich 

nicht das entstanden, was heute sichtbar ist.  

 

TOP 13: Bestimmung eines Wahlleiters 

 

Die Versammlung bestimmt Arnold Venema als Wahlleiter für die bevorstehende Wahl. Er 

nimmt das Amt an 

 

 

TOP 14: Neuwahlen des Vorstandes 

 

Venema bedankt sich nochmals für die geleistete Arbeit des bisherigen Vorstandes. Da H.-J. 

Behrends bereits im Vorfeld signalisiert hatte, dass er für eine weitere Amtszeit nicht mehr 

zur Verfügung steht, wartet er auf Vorschläge für das Amt als 1. Vorsitzenden. 

Vorgeschlagen wird Carsten Voß. Weitere Vorschläge kommen nicht. Die Abstimmung um 

21.05 Uhr ergibt, dass Voß einstimmig als 1. Vorsitzender gewählt wird. Er wird von Venema 

gefragt, ob er dieses Ehrenamt annimmt. Voß bejaht dieses und ist ab sofort der neue 1. 

Vorsitzende des Vereines. 

Carsten Voß übernimmt die weitere Sitzung und fährt mit der Wahl des 2. Vorsitzenden fort. 

Vorgeschlagen wird Uwe Kruse. Weitere Vorschläge kommen nicht. Kruse wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

Vorgeschlagen zum 3. Vorsitzenden wird Nils Hofmann. Weitere Vorschläge kommen nicht. 

Hofmann wird mit einer Stimmenthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 

Zur Wahl des Geschäftsführers wird Wiederwahl vorgeschlagen. Joachim Bugiel wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Für die Wahl für die Besetzung von vier Beisitzern werden die Sportkameraden Ingo Bierma, 

Jörg Klinkenborg, Marco Knevel und Christoph Behrends vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 

kommen nicht. Alle werden in Einzelwahl einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

TOP 15: Neuwahl eines Kassenprüfers 

 

Uwe Flink  scheidet als Kassenprüfer aus. Vorgeschlagen wird Martin Sinning.  Sinning wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Mit ihm  wird im kommenden Jahr Karl-Werner 

Siebrands  die Kasse prüfen. 

 

TOP 16:  Anträge  von Mitgliedern 

 

Liegen nicht vor. 

 

TOP 17: Grußwort der Gäste 

 

Bürgermeister Hans-Peter Heikens dankt dem Verein für den „Wohlfühlfaktor“ Verein und 

überbringt die Grüße des Rates. Ein gut funktionierender Verein ist auch wichtig für die 

Gemeinde, so Heikens. Dazu trägt ein funktionierender Vorstand sicherlich bei. Er wünscht 

dem Verein für die Zukunft alles Gute und immer ein richtiges Händchen in der weiteren 

Vorstandsarbeit.   

Johnny Schön, vom NFV Kreis Leer, hebt das Ehrenamt nochmal hervor. Wichtig sei ein 

funktionierender Kopf eines Vereines. Wichtig hierbei sei dabei, dass die Jugendarbeit 



funktioniere, denn dort steckt die Zukunft eines jeden Vereines. Schön bedankt sich bei 

Behrends für die langjährige Zusammenarbeit auch beim KSB, wo beide  dem Ausschuss 

Sportstättenbau und Umwelt angehörten. 

Der Bezirksausschussvorsitzende der Kommision Ehrenamt Fußballkreis Ostfriesland, Alwin 

Harberts, dankt allen für die ehrenamtliche Tätigkeit der vergangenen Jahre.  Insbesondere 

stellt er die langjährige Vorstandsarbeit von Ewald Heikens heraus. Heikens ist seit 1991 

Mitglied im Vorstand des SV EMS.  Hierfür verleiht Harberts ihm die silberne Ehrennadel 

des Niedersächsischen Fußballverbandes.  Auch die Verdienste von H.-J. Behrends werden 

von Harberts gewürdigt. Hierfür verleiht er ihm die goldene Verdienstnadel des NFV. 

Abschließend dankt Egge Mansholt vom KSB Leer allen für die ehrenamtliche Arbeit im 

Verein und für die Zusammenarbeit mit dem KSB. Es ist schon super, was hier aufgebaut 

wurde, so Mansholt. Sieht man den Wert der gesamten Anlage und hält dann die geringe 

Schuldenlast dagegen, so muss man dies neidlos anerkennen.  Neben der Tatsache, dass jetzt 

der Vorstand von überwiegend jungen Ehrenamtlern besetzt ist, kann auch auf die 

Mitgliederzahl geschaut werden. Dem Verein gehören 176 Jugendliche an. Dieses seien etwa 

30 % der Gesamtmitgliederzahl. Dies ist ein guter Wert und lässt für die Zukunft hoffen,  Für 

die Zukunft wünscht auch er uns ein erfolgreiches neues Jahr. Sicherlich wird der KSB auch 

ein Auge auf den Jemgumer Ehrenamtstag werfen. Wie es scheint, haben viele des Vereines es 

verdient, auch vom KSB geehrt zu werden, so Egge Mansholt abschließend. 

 

TOP 18:  Verschiedenes, Anfragen 

Es liegen keine Anfragen vor. Der neu gewählte Vorstand, um Carsten Voß, nimmt sich 

jedoch das Recht heraus und stellt einen Antrag auf die Ehrenmitgliedschaft für Ewald 

Heikens.  Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. Voß übergibt dem sichtlich 

überraschtem Heikens die Ernennungsurkunde zum Ehrenmitglied des SV EMS. 

Es folgt dann ein weiterer Vorschlag des Vorstandes. C. Voß stellt den Antrag in die 

Versammlung, dass Hans-Joachim Behrends zum Ehrenvorsitzenden des Vereines gewählt 

wird. Auch diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. H.-J.  Behrends erhält die 

Ernennungsurkunde zum Ehrenvorsitzenden vom amtierenden Vorsitzenden C. Voß.  

 

TOP 19: Ende der Versammlung 

 

Der Vorsitzende, Carsten Voß, bedankt sich für das Erscheinen der Mitglieder und schließt 

die Versammlung um 21.45 Uhr. 

 

 

 

Jemgum, den 02.03.2018  

 

 

                                              
.............................................................                           ............................................................... 

                Joachim Bugiel                                 Carsten Voß 
                  Geschäftsführer                                                                      1. Vorsitzender 


